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「此時你若閉口不言，猶大人必從別處得解脫，

蒙拯救；你和你父家必致滅亡。焉知你得了王后

的位分，不是為現今的機會麼？」（斯4:14）

	 末底改一句意味深長，帶著挑戰口吻的說

話，把不少沉睡的信徒扎醒，也讓許多膽怯的基

督徒振作起來。（這個有關猶太民族的精彩故事

記載在以斯帖記，你只要花30分鐘，便可以一口

氣看完。這十章經文十分值得你好好看一遍。）

	 以斯帖—她這個名字不少女孩子喜歡用—

本來是一名猶太孤女，搖身成為波斯國的皇后。

當她看見本族的人面臨滅族的危機時，會為著是

否要賭上自己的一切去伸出援手而躊躇，實屬正

常，感覺不知所措亦是難免。在那個當下，她看

不到自己蒙恩的原因，亦理解不到，人活著，應

有所為。	

	 相信我們今天沒有人會陷在以斯帖那樣的

困境，但如果我們審視自己的信仰生活，問問自

己，我們是否也常處在猶疑和不知所措之中？

	 不少人聽了「信耶穌得永生」的「福音」，

心想，不過是做一個認信的禱告表示「信」

耶穌，便可以獲得「上天堂」的保證，如此簡單，

何樂而不為？但這樣的認知其實還未意識到

「上天堂」實際上是什麼一回事。

	 原來上「天堂」是不能帶著我們這個身體

的，這身體的機能必須要完全停止活動，即是

「死」了，才有機會；我們要將所有都放下，生不

帶來，死不帶去，要有把握有耶穌同行才可以。

	 更何況聖經告訴我們的，不僅是信耶穌可以

得什麼，而是信耶穌，有了神兒女的名份，有了

尊貴的身份，也同時有了重大的責任—活出與蒙

召的恩相稱的生活。信耶穌不但是領受，更要慷

慨地施予，結出果子。

	 對於真正重生的基督徒而言，我們「得」著

的，	最大莫過於基督的救恩、基督的恩典。這福

份不管今生、來世都不附帶任何憂慮 (箴10:22)。

這恩典、這福氣，我們不應「獨」享，既然是白

白的得來，便要無私地與人分享。

	 昔日末底改對以斯帖的忠告，能否在我們心

中引起共嗚，端看我們有否讓聖靈在心中工作；

而一個信徒有沒有聖靈在其心中，就是他/她享有

永生與否的明燈。
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焉知你「得」的，不是只為今生？


